
Louis Philippe DF Magasin Castorama, Balainvilliers 08 septembre au 17 octobre

Cédric DC Magasin Castorama, Fresnes 08 septembre au 11 octobre

Samir B Service Techniques , Mairie de Palaiseau 08 septembre au 03 octobre

Lassana C Restaurant Buffalo Grill, Montlhéry 15 au 26 septembre

Mathieu H ESAT de la Prairie, Longjumeau 15 au 26 septembre

Nadire D ESAT la Cardon, Palaiseau 22 septembre au 17 octobre

Tslil D Cantine scolaire, Mairie de Palaiseau 22 septembre au 10 octobre

Adeline P Entreprise Evrard, Orsay 22 septembre au 10 octobre

Emilie N ESAT la vie en herbes, Marcoussis 23 septembre au 14 octobre

Charly T ESAT de la Prairie, Longjumeau 06 au 17 octobre

Flavia L ESAT Mosaïc, Les Ulis 06 au 24 octobre

Jennifer B Cantine scolaire, Mairie de Palaiseau 06 au 17 octobre

Cédric C ESAT de Vélizy 06 au 17 octobre

Sarah M ESAT Les Ateliers de Fresnes 29 septembre au 17 octobre

Raphaël D CITL Résidence de l’Avenir, Fontenay aux Roses 29 septembre au 03 octobre

Soukaïna C Admission à l’ESAT Mosaïc, Les Ulis 01 octobre

Marie M
Embauche à la médiathèque , Mairie de Villebon sur

Yvette
01 octobre

A vos agendas !
Présentation du

projet aux familles

samedi 4 octobre

9h 13h

Vie professionnelle
Mon passage à L’IMPro, Institut Médico PROfessionnelJ’ai fait un essai à l’IMPro puis j’ai été acceptée. Je suis passée par la classe d’accueil. J’ai fait de la menuiserie puis à la fin de l’année, j’ai fait plusieurs essais dans plusieurs ateliers. J’aurai bien aimé être en restauration. En fait c’était soit la restauration soit MHL. Je voulais être puéricultrice. J’ai atterri en MHL. Ensuite j’ai voulu changer d’atelier. Les professionnels n’ont pas pris en compte ce que je disais.*J’ai insisté si bien que j’ai fait un stage en horticulture. Après je suis entrée dans la classe atelier Horticulture.Pendant ces années j’étais en intégration à la SEGPA de Villebon (6ème, 5ème et 5ème4ème).Cette intégration s’est arrêtée quand je suis devenue sortante.Je suis au SISP et j’ai fait plusieurs stages. J’ai fait deux jobs d’été à la médiathèque de Villebon sur Yvette. J’y serai embauchée le premier octobre 2008.En menuiserie j’ai construit: des dominos, un coffre à dos d’âne et une desserte et j’ai fait un dessin de clous.
En MHL j’ai passé le balai trapèze, j’ai lavé les toilettes. Je suis allée au CFA spéciali-sé en MHL en chantier extérieur à Villejuif.En horticulture j’ai appris le repiquage, le bouturage. J’ai aussi appris à désherber et àarroser.
Quand je serai à la médiathèque je ferai du prêt. Il est possible que j’aille à la crèche avec une dame de la médiathèque faire une animation.Pour moi l’IMProa été très long.
Maintenant c’est rapide. Le temps passe plus vite. Je suis pressée de quitter l’IMPro. Au revoir. Je m’en vais. Je pars de l’IMPro. La veille de mon embauche, dans la classe horticulture, je ferai une collation matinale avec des invités.

Marie M*Pour changer d’atelier, il faut attendre les réunions officielles de préparation du projet. Cela peutse faire entre 17 et 18 ans. Cela doit aussi correspondre à une année scolaire. Marie a trouvé letemps d’attente long !

37 rue Jacques Duclos
91120 Palaiseau

Téléphone 01 60 14 37 47
Fax 01 60 14 03 70

E-mail
direction.impro@adpep91.org

IMPro
Roger Lecherbonnier

Retrouvez nous sur le Web !
www.adpep91.org

Ce numéro de la Gazette de
l’IMPro, premier de l’année 
scolaire 2008 / 2009, je tiens
tout particulièrement à le dé-
dier aux arrivants qui nous
ont rejoints.
10 nouveaux élèves ont été
admis en cycle d’accueil pour 
cette rentrée ; 9 sont en classe
d’accueil et 1 en classe /atelier 
MHL.

Venir à l’IMPro, c’est 
apprendre à travailler autre-
ment ; c’est comprendre toute 
l’importance des prises en 
charge thérapeutiques ; c’est 
réfléchir à l’importance des 
chantiers extérieurs, des sta-
ges ; c’est aussi prendre le 
temps de grandir, de devenir
autonome.

Etre à l’IMPro oblige
chacun à découvrir les règles
de vie collective, à les respec-
ter pour soi-même et pour no-
tre bien-vivre ensemble.

Dans chaque classe/
atelier des délégués et des
suppléants ont été élus ; ils
sont les représentants des élè-
ves au Conseil des délégués,
au Conseil de la Vie Sociale et
au Comité de Gestion. Dans

chacune de ces réunions, l’a-
vis des élèves de notre éta-
blissement doit s’entendre ;
cette expression pourra se
transmettre si les temps de
liaison classe/atelier et les ré-
unions des délégués jouent
pleinement leurs fonctions res-
pectives.

Ensemble, nous devons
avoir l ‘ambition que l’IMPro 
soit un lieu d’apprentissage 
à la vie sociale, dans le res-
pect de chacun, dans une
écoute et un dialogue perma-
nents.

De nouveaux profes-
sionnels travaillent maintenant
à l’IMPro: Mme Sophia KAN-
TIN (médecin-psychiatre),
Mme Sylvie LOT (classe/
atelier bâtiment), Mme Vanes-
sa SERRA (SISP) et Mlle Ma-
rianne BLUZAT (MHL).
Déjà investies dans de nom-
breux projets, j’ai pleinement 
confiance dans leurs compé-
tences professionnelles et
leurs volontés à contribuer à
notre projet collectif : l’inser-
tion sociale et professionnelle.

Denis DUPOY, Directeur

Edito
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Les arrivants

Je m’appelle Hamza, je suis content 
d’être à l’IMPRO.
J’ai des copains : Ousmane,
Thomas et Junior.
Je me souviens de l’atelier bâ-
timent et horticulture et restau-
ration.

Hamza C

Bonjour, je m’appelle Walid 
J’aime bien la classe d’accueil, 
je suis content d’être délégué 
et je suis content d’être tou-
jours autonome.
Mes copains sont : Tony, Ju-
nior, Gaël, Ousmane et d’au-
tres.
Je suis content d’être ici, ça 
me plait beaucoup.

Walid B

Je m’appelle José .
Je suis hyper content d’être à 
l’IMPROde Palaiseau mais
d’un autre côté mon ancienne 
école me manque.
J’aime bien l’atelier menuiserie 
et la classe d’accueil.
Au début, c’était un peu dur, il 
faut s’adapter.
A mon ancienne école, on tra-
vaillait moins.

José B

Moi, je m’appelle Hakim. 
J’aime bien l’IMPRO.
Je me suis fait beaucoup d’a-

mis.
Je travaille bien et j’espère 
avoir de bonnes notes.
J’ai des copains et des copi-
nes.
J’aime l’atelier menuiserie et 
j’aime bien l’atelier restaura-
tion.
Je connais Thomas, Florence
et Ousmane.

Hakim C
Moi, je m’appelle Clément.
Je suis bien ici mais je ne sais
pas encore trop pourquoi.
J’aime l’atelier avec Francis et 
aussi l’atelier avec Nicolas.

Clément P

Moi, c’est Paul.
Je suis content de venir ici.
J’aime bien l’école, la classe, 
la menuiserie, j’aime la restau-
ration.
J’aime bien prendre le car 
aussi.

Paul P

J’aime bien l’IMPRO parce 
que c’est moins difficile qu’au 
collège Gérard Philippe.
J’ai retrouvé des copains : Al-
mamy, Florence, Sandrine,
Nadège et les autres.
Je me suis fait de nouveaux
amis.
Je me sens bien ici, le week-
end, je suis pressé de retour-
ner en cours comparé au col-

lège, ça me stressait.
Tony D

Moi, je m’appelle Frédérique.
Quand j’étais en UPI à Orsay, 
je connaissais Adrien et Tho-
mas.
Ca fait drôle d’être la seule 
fille mais les garçons sont
gentils avec moi.

Frédérique L

L’IMPro, c’est bien
Gaël A

Arriver à l’IMPro
Quand je suis arrivé à l’IMPro, 
j’avais très peur et j’étais ti-
mide. Je n’osais même pas 
entrer dans l’IMPro. Mais il fal-
lait bien que j’y entre pour 
faire ma semaine d’essai. 
Quand je suis entré dans le
foyer je « flippais de partout »
mais petit à petit j’ai vu com-
ment ça marchait dans un IM-
Pro. Moi j’essayais de faire 
pareil.
Un beau jour des jeunes sont
venus me voir en me deman-
dant si je pouvais être ami
avec eux. Moi j’ai fait «oui »
et depuis je suis toujours avec
eux. Ca me fait très plaisir d’a-
voir des amis très sympathi-
ques.

Junior M
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Vie des ados

Etre élue déléguée

Au début des élections, on a choisi des candidats qui veulent être délégués de classe.
J’ai choisi d’être déléguée de classe pour essayer de vaincre ma peur et ma timidité. Et on a vo-
té pour savoir qui sera délégué. Je voulais que mon vœu soit réalisé. 
J’ai eu 5  points pour être élue. On m’a élue déléguée. Je suis très contente que toute ma
classe ait  voté pour moi et Adrien. Je vous  remercie chers  camarades d’avoir voté pour moi et
Adrien. Lyssia qui vous en remercie beaucoup.

Lyssia

franchissement, photocopies,
courriers divers.
Nous avons pu participer à un
mailing, du pliage de docu-
ments sur machine à la mise
sous enveloppes manuelle.

Les travailleurs ont d’autres 
activités comme du sport de
combat, de la natation, de la
randonnée…..     
Le service thérapeutique est
constitué d’un Psychomotri-
cien et d’un Psychologue.  

L’équipe informatique de l’année 
scolaire 2007-2008
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Vie des ateliers
Disparition d’un symbole

Le jeudi 4 septembre 2008, les
élèves de la classe atelier bâti-
ment ont accompagné pour son
dernier voyage le gâteau des 30
ans.
Il avait était réalisé en partenariat
avec l’atelier menuiserie. Une par-
tie en bois qui le constituait sera
réutilisée pour de nouvelles réali-
sations.
Nous avons également conservé
le circuit électrique pour étudier
son fonctionnement.
Les 35 ans de l’IMpro approchent 
à grands pas ! Je suis persuadé
que de nouvelles réalisations
viendront marquer cet évènement
de façon aussi originale.

Jean Michel Palussière

Liban : 1ère partie

Lundi 14 juillet 2008. Je
suis dans l’avion pour aller
au Liban voir ma grand-
mère, mes cousins, mes cou-
sines et mes tantes. Je suis
arrivée à Beyrouth à 14 h 30.
C’est l’heure du Liban;
l’heure de France c’est 13h30. 
Nous sommes arrivés chez
ma grand-mère. Pour une
fois, le premier jour on a dor-
mi tout de suite chez elle.
Aujourd‘hui  on est allé chez
une de mes tantes, celle qui
a plein de plantes, plein d’ar-
bres avec des fruits. Elle a
beaucoup de légumes dans
son jardin.

Visite à l’ESAT
« La Cardon » de Pa-

laiseau

Jeudi 15 mai, l’atelier in-
formatique est allé visiter
l’ESAT «La Cardon » à
Palaiseau .
Nous avons pu voir les
d i f f é r e n t s a t e l i e r s
(conditionnement, restau-
ration, espace – verts,
électro-mécanique, infor-
matique).
A L’atelier informatique, 
12 ouvriers travaillent à
plein temps pour 30 so-
ciétés. Il y a 4 postes in-
formatiques. Les travaux
réalisés sont : pliage, af-

Mercredi 16 juillet 2008,
Aujourd’hui ce matin, j’ai écrit 
avec ma sœur. Je lui dis une 
question et elle me répondait.J’ai 
aussi lu un livre de chevaux. Le
titre s’appelle «En selle Volte-
face ».Cet après-dîner il faisait
moins chaud et on a ramassé
des amandes et des figues.
Aujourd’hui jeudi 17 juillet 
2008
- Ce matin je suis restée chez ma
grand-mère et j’ai écouté de la
musique.
Chez la même tante pour man-
ger et on est rentré le soir.

Vendredi 18 juillet 2008,
Aujourd’hui, ce matin nous 
nous sommes réveillés un peu

tard, alors nous sommes restés a
la maison.
Cet après midi il y avait des on-
cles et des cousines qui venaient
chez ma grand-mère.
J’ai pensé beaucoup à vous.

Aujourd’hui samedi 19 juillet 
2008.
Ce matin j’ai dormi parce que j’é-
tais encore un peu fatiguée. Après
je suis allée dehors pour prendre
l’air. L’après-midi je suis allée
marcher dehors avec ma sœur et 
mon petit frère et des jeunes.

Carine M
(texte totalement écrit seule

pendant les vacances)

Carnet de voyage



livres des renseigne-
ments sur ces animaux
et ces arbres pour faire
une exposition que nous
vous présenterons bien-
tôt.

Olivier et la classe
restauration
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Notes sur la réunion à thème du samedi 27 septembre 2008

Les 6 grandes règles de vie:

1–Respecter les autres (les camarades et les adultes) et la parole des autres.

2–Avoir un bon comportement ( comportement adapté) dans les classes, les ateliers, en stages, en
chantier, dans la cité.

3–Respecter le matériel: les stylos, les cahiers, les portes

4–Interdiction de se battre : violence zéro!
5– Etre ponctuel = être à l’heure

6– Respecter le trajet  entre l’IMPro et la maison.

«Vivre ensemble c’estêtre en paix avec les autres ».

Au pont de l’ Yvette

Nous avons fait une sor-
tie : nous nous sommes
promenés dans la ville
de Palaiseau, pour aller
sur la promenade de

l’Yvette.
Nous avons pris des pho-
tos des arbres, un petit
coin de glycine, des ca-
nards, un héron, des pi-
geons.
Nous cherchons dans des

Réunion à thème

Sortir

Connaissez vous la nouvelle or-
thographe ?
Le journal officiel de la République
française a publié le 6 décembre
1990 des rectifications de l’orthogra-
phe élaborées par le conseil de la
langue française, approuvées par
l’Académie française à l’unanimité le 
3 avril 1990.
Cette nouvelle orthographe n’est pas 
obligatoire mais officiellement recom-
mandée.

Aucune des deux graphies ne peut
être tenue pour fautive.
Les dictionnaires, grammaires sont
mis à jour progressivement.

Cent fautes
Le but est de supprimer des incohé-
rences, de clarifier des situations
confuses.
La Gazette de l’IMPro tentera donc 
d’appliquer cette loi.
Parents ne vous affolez pas si vous
trouvez des « fautes » partout !
Bien sûr nos grands correcteurs
Alain MARCHAND et Jacques PAR-
MANTIER sont partis à la retraite… 
mais nous allons essayer de ne pas
laisser passer trop de « coquilles » !
Dans les numéros suivants vous
trouverez les 10 nouvelles règles
pour vous simplifier l’orthogra-
phe.

Si vous souhaitez vous renseigner,
consulter le site :

www.orthographe-
recommandee.info

Attention beaucoup de correcteurs
d’orthographe sur nos ordinateurs
ne sont pas à la page !

Suivez bien dans nos prochains
numéros la rubrique
« Cent fautes ! ».

Delphine DARVENNE
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Vie de l’IMPro : Courrier

Les vacances à la plage

Samedi 23 août 2008, je suis
parti à 7 h du matin pour le
Mont-Saint Michel avec ma-
man, ma tante, et mon frère.
L'après-midi nous avons visité
une église et des cachots, et
une grande roue à l'intérieur
du Mont-Saint Michel.
La mer s'était éloignée. Mais à
ce moment là il y avait du
beau temps et le paysage
était magnifique.
Pour aller au Mont-Saint Mi-

chel nous sommes partis en
voiture. Et nous sommes ar-
rivés juste à la fermeture qui
est à 19h.
Le soir nous avons mangé
au Mac Donald.
Après le dîner nous nous
sommes promenés dans la
ville de Saint Malo au mo-
ment de la marée haute.
Après nous nous sommes
rendus à l'hôtel pour dormir.
Dimanche nous sommes
partis à Cabourg à côté de
Caen. C'était beau de voir la

plage, la mer et les paysages.
Il pleuvait. Juste à côté de Ca-
bourg il y a Deauville sur la
Manche. Le dimanche après-
midi j'ai mangé au restaurant
de Cabourg. C'était un restau-
rant américain. C'était bon.
Nous sommes aussi passés
par la côte normande en voi-
ture.
J'ai passé de bonnes vacances
dans cette région.

Wilfried M

Inoubliable !
Chère Karima,
Nous voudrions te remercier pour tous les bons moments que tu nous as fait passer en trans-
fert, aussi bien au Maroc qu’à Soulac sur mer.
Nous voudrions te remercier tout spécialement pour ton dévouement à faire partir tous les élè-
ves.Grâce au transfert Solidarité nous avons fait beaucoup de nouvelles connaissances. Nous
avons surtout appris à aller vers les autres et à les aider.
Ceci, lors de toutes les sorties auxquelles nous avons participé avec toi : Emmaüs, Défistival à
Paris, Vente EDF GDF, Défistival à Soulac sans oublier notre souvenir le plus inoubliable : le
Maroc.
En attendant de pouvoir t’embêter à ton retour, nous te souhaitons un très bon rétablissement.
Tu nous manques beaucoup. A très bientôt.
Le groupe solidarité Maroc/ Soulac représenté par Aïssata, Ousmane, Nadège, Monica,
Jennifer B et Claudine MALLET.

Enquête
Nous avons fait une enquête auprès des élèves de l’IMPro pour savoir où ils sont allés en va-
cances.
Voici les résultats :

Vie des ados: les vacances

Sont
restés à

la
maison

Sont
partis

dans la
famille

En colo
A la

monta-
gne

A la
mer

A  l’é-
tranger autre

Nombre
d’élèves 18 16 7 10 19 14 3

Pour-
centage 25,7% 22,9% 10% 14,3% 27,1% 20% 4,3%
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OCCE : Office Central de la Coopération à l’école

INFO COOP
Compte rendu du conseil des délégués de l’IMPro Roger Lecherbonnier

Du lundi 22 septembre 2008

Délégués Présents :

Restauration

Emilie Olivier

Horticulture

Sandrine Wilfried

Accueil :

Tony Walid

La présidente :

Déborah L

La trésorier :

Tony D

Le secrétaire :

Sandrine B

Batiment :

Lyssia Adrien

MHL :
Katy Déborah

Ordre du jour Remarques A faire

Présentation

des nouveaux

délégués

Pourquoi avons-nous envie d’être délégué ?

Adrien : pour m’occuper des balles

Lyssia : pour parler comme je suis timide

Wilfried : pour faire confiance aux autres, les aider

Sandrine : pour avoir un rôle de confiance, pour donner des idées et
les ramener à mes camarades

Déborah : pour voir comment c’est, pour découvrir

Tony : pour être responsable

Olivier :pour discuter avec les autres, pour bien s’entendre et se met-
tre d’accord, pour entendre d’autres opinions.

Le rôle

d’un délégué

Il faudra s’occuper de la musique, être responsable. 

Les autres nous ont choisis ça fait plaisir.

Certains délégués se sont présentés pour défendre des projets :

Sandrine : des banc dehors

Wilfried : le foot à midi sur le plateau

Olivier a écrit un programme

Élection

du bureau

de l’association

Se présentent pour la présidence : Katy, Déborah, Olivier, Emilie

Pour le poste de secrétaire : Sandrine, Lyssia, Wilfried

Pour le poste de trésorier : Tony, Walid

Le bureau pourra être présent au début des grandes manifestations. Il
sera invité au Conseil de la vie sociale.

Il aidera la mandataire à gérer le foyer.

http://www.occe.coop/ad91/

Conseil de gestion
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Ordre du jour Remarques A faire

Les services Tableau des services
Les délégués ne souhaitent pas ouvrir la musique
et les baby le matin car ils n’ont pas le temps et 
après ils sont en retard
Déborah et Olivier font des tableaux pour le bar,
l’accueil et la cantine

Qu’en pensez vous ?

Les suppléants sont : Restauration : Charly, Flavia
Horticulture : Nadège, Mike
Accueil :Hakim, José
Batiment : Soumaya Mathieu
MHL : Prescilla Steeve

Projets Mesurer les murs pour placer des casiers
Préparer élections délégués Sport
Faut-il un délégué bureautique et un délagué can-
tine

Qui s’en charge ? 
Qu’en pensez vous ?

Animation du foyer Agathe RIOBE sera mandataire avec Delphine
DARVENNE
Karima SAAL animera la réunion des délégués
dès son retour

Point non traité Lettre de la classe atelier bâtiment pour avoir 1 lecteur
cd
Rechercher un DJ pour le bal

Propositions de l‘équipe pédagogique : activités du midi 
Lundi : dans e, Madison avec Agathe RIOBE

Mardi : Hip hop avec Jean Michel PALUSSIERE

Jeudi : Hip hop avec Fouad BENJELLAL

Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi
Olivier Sandrine Déborah Tony Lyssia
Emilie Walid Katy Wilfried Adrien

SERVICES DES DELEGUES

A voter
Prochaine réunion de délégués le lundi 14 octobre

A VOTER Horticulture Restauration Bâtiment Accueil MHL

Service le matin
pour ou contre

Prochaine réunion :
Le 10 octobre


